

La Secte Moon



Sun Myung Moon et sa femme Mme Hak Ja Han Moon

Écrit par : Elina



« Le monde satanique est dirigé par les businessmen.
Dieu doit donc envoyer un businessman supérieur aux autres. »
Moon

La Secte Moon est définie comme une association. Cette secte a beaucoup fait parler d'elle, surtout en 1975 et 1976.

Les journaux, les radios, la télévision ont alerté l'opinion publique sur les activités de cette association appelée encore Église de l'Unification ou simplement secte Moon.

Ainsi, elle veut être un mouvement de réforme de l'ensemble de l'Église chrétienne en vue d'unir tous les chrétiens, ainsi qu'un mouvement d'évangélisation avec un évangile social et une théologie systématique.

Origines et chronologie



L'Association du Saint-Esprit pour l'unification du christianisme mondial a été fondée par Yong Myung Moon, appelé couramment Sun Myung Moon.

Certains de ses adeptes voient dans ce nom l'action de Dieu, puisque « sun » est le nom anglais pour soleil et « moon » celui pour lune.

Le fondateur est né à Chongju en Corée du Nord dans les années 20.

Dès son jeune âge, Moon est chercheur dans le domaine spirituel et cultive une vie de prière intense. En 1930, il rejoint avec sa famille une église presbytérienne, de laquelle il sera exclu dix-huit ans plus tard. Son désir est de servir l'humanité.

En 1936, un dimanche, alors qu'il priait dans la montagne, le Christ lui est apparu pour lui confier une mission importante : compléter l'oeuvre inachevée du Christ. Il lutte pendant neuf ans dans sa conscience avant de divulguer sa mission.

Il écrira beaucoup plus tard un ouvrage : *Les Principes Divins*, qui n'est d'autre que le fruit de ces années de recherche, sera son ouvrage capital.

C'est en 1945 que Yong Myung Moon créa une petite assemblée pentecôtiste. (Adeptes du pentecôtisme : mouvement religieux qui met l'accent sur le rôle du Saint-Esprit et des dons qu'il confère). Et l'année suivante il commença à recruter ses premiers disciples.

1950 : création de sa première petite église.

1951, Séoul : fondation de l'Association pour l'unification du Christianisme mondial qui se développe rapidement dans le sud. Le but : mettre fin « aux souffrances de Dieu et de l'humanité ».

1957 : parution de son ouvrage *Les Principes Divins*. Il parait en 415 pages. De plus, l'Association compte cette année là déjà 30 églises locales. Moon parcourt le Japon et les États-Unis, recherchant toujours la volonté de Dieu.

Les années suivantes, Yong Myung Moon se consacra à chercher des fidèles en parcourant le monde. De plus, en traversant le globe, il essaye de lutter contre le communisme malgré ses activités spirituelles qui lui prennent beaucoup de temps.

En 1967, il crée la Fédération internationale pour la victoire sur le communisme. Cinq ans après, il décidera de s'installer définitivement aux États-Unis.

Il unit tous ses efforts pour répandre le message des Principes Divins dans ce pays. Le 1er février 1974, il est reçu à la Maison Blanche de Washington. Le 18 septembre de la même année, devant 25 000 auditeurs, au Madison Square Garden à New York, il révèle l'essentiel de sa mission et le but de sa révélation au monde : « le dernier espoir pour l'humanité est le Messie », c'est-à-dire Moon lui-même. Son message se veut absolument nouveau ; il révèle comment Dieu interprète dorénavant la Bible.

Le 18 décembre 1975, Moon est invité par le Congrès des États-Unis. Devant 150 personnalités, il dévoile le plan de Dieu pour l'Amérique. Il n'y a plus de doute : Moon est le messager de Dieu pour mettre l'Amérique en alerte et pour la stimuler en vue de l'évangélisation du monde.

Tout au long de son existence, Moon a souvent eu des démêlés avec la Justice, le plus souvent pour fraude fiscale. Nous nous souvenons tous des procès retentissants du 30 avril 1981 en Grande-Bretagne, du 16 juillet 1982 aux États-Unis, du 20 juillet 1984 et du 21 avril 1986 en France, du 7 novembre 1991 en Suisse.

Moon lance également de nombreuses associations ; en 1980, c'est la Confédération d'Associations pour l'Unification des Sociétés Américaines (CAUSA), dix ans plus tard, c'est la Fédération inter-religieuse pour la paix mondiale.

Il créa également un certain nombre de journaux, comme le New York City Tribune (1976), qui a cessé de paraître en janvier 1991, alors que son Washington Times paraît toujours.

Le New Yorker et Associations



C'est en 1975 que le centre spirituel de l'Association a ouvert ses portes à Barrytown (près de New York). C'est dans ce centre que se déroulent les séminaires d'études des Principes Divins. Il réunit des jeunes du monde chaque année, et le cycle se déroule en quatre semaines.

Le séminaire est un immeuble de 42 étages et de 2000 pièces, le New Yorker Hôtel (photo), abrite le siège administratif de la secte.

Chaque pays possède son organisation nationale propre, mais reçoit les directives des États-Unis. Au sommet de la hiérarchie, la tête, Moon, exige une obéissance aveugle et totale, car il est l'autorité souveraine sur cette terre.

Le simple membre doit une soumission aveugle à la hiérarchie. Il doit se nourrir journalièrement des Principes Divins.

Il n'est pas possible de recenser toutes les oeuvres et associations qui dépendent de Moon ou de son organisation. Il y en aurait plus de 300. Très riche, le fondateur coréen est propriétaire d'usines, de banques, d'hôtels, d'imprimeries, de journaux. La célèbre Panda Motors Company, usine dans le sud est de la Chine est également sa propriété depuis 1989. Moon se vante d'avoir une mission dans tous les pays du monde, ainsi qu'un programme d'aide au Tiers-Monde. Il crée, sans se lasser, des associations de secours, des oeuvres sociales et éducatives, des amicales d'étudiants.

Une partie de la Doctrine dans les Principes Divins

La littérature officielle de l'Association donne une idée très claire de la doctrine. L'essentiel du message de Moon est contenu dans Les Principes Divins, (415 pages dans le texte original, 572 pages dans la traduction française).

Écrit par Moon, retravaillé par le disciple Hyo Won Eu, il paraît en anglais dès 1966 et en français en 1975. Un résumé des Principes Divins est rédigé par Young Oon Kim pour les membres américains.

Selon la secte, ou plutôt comme tout le monde l'appelle : « L'Association du Saint-Esprit », la Bible est un code que seul Moon serait capable d'interpréter exactement.

« *Au cours des siècles, la Bible a été déformée, mais grâce aux Principes Divins de Moon, la bonne interprétation est à nouveau possible.* », d'après un membre américain.

Ainsi, les principes divins contiennent une nouvelle révélation divine sur le but originel et ultime de Dieu.

Selon les principes :

Le judaïsme est la première religion centrale de Dieu, le christianisme en est la seconde, l'Association du Saint-Esprit pour l'unification du christianisme mondial en est la troisième et la meilleure. Pour réaliser son plan du salut, Dieu a choisi successivement trois pays, d'abord Israël, puis les États-Unis, enfin la Corée.

Ainsi, le but de Dieu est d'établir son royaume sur la terre. La première tentative dans le jardin d'Éden échoue, la seconde tentative avec Jésus est également un échec, mais la troisième tentative avec Moon a réussi. Ainsi, Moon a su établir le règne de Dieu sur la terre. Il accomplit l'oeuvre que Jésus n'a pu accomplir. Moon est le messie du second avènement.

Donc, toujours d'après les Principes Divins, l'Histoire mondiale peut être divisée essentiellement en trois périodes :

- d'Adam à Abraham, une période de ténèbres ;
- d'Abraham à Jésus, une période de formation ;
- de Jésus à Moon, une période de croissance.

Moon introduit l'ère de la perfection. Il est l'accomplissement de toutes les promesses de Dieu. Moon ravive l'esprit de Jésus-Christ. Il veut le salut global du monde, le salut personnel étant secondaire, d'ailleurs le groupe est plus important que l'individu. L'Association du Saint-Esprit pour l'unification du christianisme mondial est l'instrument de Dieu en vue de ce salut collectif. Jésus n'est pas venu pour mourir. Par sa mort, il a déçu les hommes, d'autant plus qu'il aurait dû se marier pour engendrer des enfants de Dieu. Par sa résurrection, il a ouvert les portes du salut spirituel. Tous les hommes et toutes les nations seront finalement sauvés.

Statistiques

On retrouve cette Association dans plus de 130 pays, essentiellement en Corée avec 50 000 membres, au Japon (40 000), aux États-Unis (9 000), en Amérique Latine (1 000), en Allemagne (900), aux Pays-Bas, en Suisse, en France, en Grande-Bretagne, en Russie. On a relevé qu'au total il y avait plus de 180 000 membres dans le monde.

De plus, les sondages ont démontré que c'était surtout des jeunes de 20 à 30 ans qui vivent souvent en communauté et s'abstiennent de tabac et d'alcool.

Le quotidien d'un membre

Dans les communautés, le programme de la journée est très chargé :

- Lever vers 6 heures, suivi de la prière et du petit déjeuner.
- À 8 heures, après la toilette et le rangement, étude des Principes Divins devant la photo du couple Moon.
- De 9 h à 19 h : mission dans la rue, entrecoupée d'un petit repas.
- À 19 h 30 : souper
- Après 20 h 30, nouvelle action dans la rue. Peu de sommeil, peu de temps libre.

Le dimanche, le culte est célébré dans les familles, avec des prières libres et une méditation.

Le membre :

- donne son temps et son argent à la communauté,
- accepte de suivre un enseignement poussé,
- fait vœu de célibat et de chasteté jusqu'à ce que Moon (ou un de ses sous directeurs) lui choisisse un conjoint.

Tous les couples sont unis par Moon pendant un mariage collectif.

C'est le 14 octobre 1982 qu'à Séoul, Moon a unis 5 837 couples de 83 nations différentes.

En 1988, à Yong In, ce furent 6 516 couples.

Le record est passé de près de 30 000 couples (en 1992) de 131 pays différents. Tous ces couples se sont promis fidélité pour le meilleur et pour le pire.

Comment devenir Mooniste ?

C'est dans la rue que généralement tout commence.

Si vous êtes jeune, si votre apparence, la tenue vestimentaire donnent l'air d'un « étudiant », il y a une forte chance pour qu'on vous aborde.

Un mooniste (gens qui font partie de la Secte Moon) est extrêmement gentil lorsqu'il aborde un/une étudiant(e). C'est une de leurs caractéristiques. On les reconnaît assez vite, car ils ont souvent un regard vide et un sourire, un sourire tellement inimitable que tous les moonistes l'ont. Un sourire assez flippant (à noter que tous les témoignages ou presque, font des fixations lors de la description de ce sourire).

Beaucoup de jeunes se laisse ainsi séduire dès leur premier rendez-vous.

La Croix du 2 avril 1975 a rapporté le témoignage suivant émanant d'une ex-militante de l'AUCM, Annick :

« C'était le soir. Je revenais du travail. Je faisais un peu de lèche-vitrines. Je vois un garçon et une fille qui me disent :

"Bonsoir, nous faisons partie d'une communauté chrétienne (ils ont bien insisté sur le mot chrétien). Si ça t'intéresse, on t'invite à prendre le café chez nous". J'ai dit : "D'accord". Ils étaient là quinze ou seize, vraiment très accueillants. J'ai été tout de suite entourée, on m'a demandé ce que je faisais, comment je vivais. Et ils m'ont parlé de leur idéal. Ils m'ont dit que dans le monde ça n'allait plus, ils voulaient changer tout cela, ils apportaient quelque chose d'entièrement nouveau. Alors là, j'ai été vraiment intéressée. »

La suite ?

En suite, si le personnage est assez enthousiaste, et montre un certain intérêt, les moonistes invitent leur « proie » à suivre des conférences, puis plus tard à participer à des séminaires (cela se passe bien sûr dans des luxueuses résidences à l'écart des grandes villes).

La secte Moon a-t-elle un avenir ?

Et oui, après de nombreux articles, tout le monde se pose la question...

Bien que ça existe et que ça existera toujours sûrement, cependant on ne voit plus que rarement des adeptes souriants aborder des jeunes au coin des rues, ou faire le porte-à-porte pour vendre le *Nouvel Espoir*.

L'été dernier, pourtant, des moonistes, pour la plupart étrangers (nombreux Asiatiques), ne parlant pas français, étaient postés, deux par deux, à Paris, abordaient des jeunes, Français et surtout étrangers, pour les convier à une « réunion internationale d'étudiants » et leur vendre des billets pour un spectacle culturel, non sans leur faire inscrire sur la souche leurs noms et adresses. Il s'agissait de la « Convention Internationale du CARP » (nom de l'organisation pour le recrutement en milieu universitaire) présidée par le fils aîné de Moon et organisée par les chefs moonistes français, dont Pierre Ceyrac, député au Parlement Européen (liste du Front National).



Pierre Ceyrac

Cependant, si le recrutement a toujours continué, à l'occasion de ces conférences il semble s'affaiblir.

Témoignage

« Soulager la souffrance par des sacrifices »

AS : Association ADVS (= Association de Défense des Victimes de Sectes)

MI = Michiko (la personne témoinnant)

Nota - bene : texte de 1989 : les prix sont convertis des yens en francs.

« AS – Vous avez été mooniste ?

MI – Oui, durant 15 mois, il y a de cela 3 ans. J'ai écrit un livre à ce sujet en collaboration avec le Pasteur qui m'avait aidée à me libérer. Le voici ce livre, en japonais, non traduit.

AS – Comment êtes-vous rentrée dans ce mouvement ?

MI – J'étais maîtresse d'École Maternelle. Mais, durant mes études, qui ont duré jusqu'à mes vingt ans, je suivais, par intérêt personnel, des cours bibliques à l'Université, cela durant deux ans, à côté de mon travail. Ce qui m'y intriguait surtout, c'était la Genèse.

AS – Et pourquoi donc la Genèse ?

MI – À cause de l'histoire de Caïn et d'Abel. L'offrande de Caïn n'avait pas été acceptée par Dieu, mais celle d'Abel, oui. J'ai trouvé Dieu injuste et cela me bloquait totalement. Je ne comprenais pas. La réponse de mes instructeurs, que les plans de Dieu échappent à notre compréhension, ne me satisfaisait pas. On m'a dit alors de prier pour recevoir la lumière. Mais je ne savais pas prier : cela me donnait des soucis.

AS – Quelle est la religion de vos parents ?

MI – Mes parents sont shintoïstes (la traductrice dit « athés ») comme tous les japonais traditionnels, très respectueux des rituels. J'ai fait, à cette époque, un stage dans des écoles maternelles protestantes. J'étais aussi

malade : un mal de gorge me donnait des difficultés de parler ; je me demandais si je pourrais rester dans ma profession. J'en ai parlé à une amie du Lycée qui m'a invitée à consulter quelqu'un. J'allais de plus en plus mal : je l'ai suivie sans savoir qu'elle était mooniste depuis l'âge de 17 ans ! Elle m'a conduite d'abord au REIJO, dans un temple où l'on parle beaucoup de la généalogie, du culte des ancêtres. On y insistait pour découvrir les ancêtres qui risquaient de rester en enfer.

Pour soulager leurs souffrances, il fallait offrir des sacrifices, ce qui signifiait là-bas acheter des vases sacrés. Prix moyen : 33 000 Frs. Hélas ! Moi, je n'avais pas les moyens de payer un tel prix. J'ai pleuré. On m'a dit que tous mes problèmes de santé et de métier seraient résolus par ce geste : ce sont mes sacrifices qui comptent, non les sommes payées, ce qui donne la chance aux pauvres, auxquels le vase est proposé à 33 000 Frs, alors qu'il est vendu aux riches jusqu'à 130 000 Frs. C'est ainsi que j'étais harcelée de questions de 19h jusqu'à 2h du matin : 7 heures sans discontinuité. À cette heure, plus de bus. Je m'obstinais : je ne pouvais rien dépenser. Je n'ai été libérée qu'après avoir accepté d'acheter des carottes séchées : 14 000 Frs pour 4 sachets d'une livre ensemble.

Sur place je ne pouvais régler que 150 Frs. Mais le lendemain, je suis revenue donner encore 500 Frs, 500 Frs le mois suivant, etc. Je n'ai reçu aucune quittance pour trouver une solution à ce nouveau problème car j'avais peur d'être la victime d'un trafic. Ma copine me suggéra de me rendre à la vidéothèque des moonistes pour commencer à y étudier le livre *Les Principes Divins*. Cela se passait en octobre.

AS – De quel trafic aviez-vous donc peur d'être la victime ?

MI – Je ne savais pas encore en octobre de quoi j'avais peur exactement. J'ai pourtant hésité jusqu'en janvier. Mes problèmes s'étaient empirés. J'allais donc à la vidéothèque pour un stage appelé : « Trois jours ». Là seulement j'ai compris que j'étais dans le mouvement de Moon. J'étais enfermée avec d'autres, sans possibilité de contact avec l'extérieur : nous ne dormions pas assez mais on étudiait les Principes Divins du matin au soir. J'étais très émue par l'image.

AS – Comment êtes-vous sortie du groupe Moon, Michiko ?

MI – J'y avais vécu un an et six mois quand mon père dû suivre une cure dans une ville où je me trouvais. Je l'ai appris par lettre : j'ai immédiatement demandé à mon responsable la permission d'aller voir mon père. Comme j'étais la meilleure dans la vente, je suppose qu'à cause de cela il m'a donné l'autorisation de m'y rendre seule. Il m'a posé une condition : que mon père fasse un achat de 8 400 Frs. Il m'a donné 2 000 Frs pour lui offrir un cadeau et pour couvrir mes frais éventuels.

Après avoir discuté avec mon père, je voyais arriver des cousins et des oncles, en nombre toujours plus grand, très gentils et souriants. Ils m'entouraient joyeusement : tout à coup, je me sentais bousculée, pressée en avant dans les escaliers, dans le couloir : et finalement, malgré mes gesticulations et mes cris, dans un taxi qui démarra aussitôt. J'étais furieuse mais l'auto roulait vite, longtemps. Jusqu'à Osaka, ma ville natale : mes accompagnateurs ne me lâchaient pas une minute.

AS – Étiez-vous surprise par cette manoeuvre ?

MI – Non, pas tout à fait, mes parents ne lâchaient pas vite prise quand ils voulaient quelque chose. Je m'y attendais et on nous préparait à réagir au kidnapping. Celui-ci, s'il réussit, nous rend fous pour toute la vie et très malheureux ! Aussi dans cette éventualité, je tenais cachée dans les replis de ma robe un billet de 50 Frs pour me faciliter la fuite en cas de coup de force de mes parents. Mais cette précaution ne m'a servi à rien ; je me retrouvais enfermée dans une pièce d'un temple protestant dont les portes et les fenêtres étaient bien fermées ! J'enrageais, je boudais, je trépignais puis, résignée, je restais couchée.

Tout à coup un monsieur très digne apparut : il se dit pasteur, il a déjà par ce procédé fait sortir plus de cent jeunes de la secte Moon. J'étais la 153^e sur son tableau. Et aussitôt il me donna une Bible et m'invita à la lire. Il revint ainsi le lendemain et chaque jour, parfois plusieurs fois.

Mais je restais enfermée et muette. Et, puis un jour il parla de la brebis égarée : j'avais moi-même jadis raconté cette parabole à ma petite soeur. J'étais émue : je me mis à répondre au Pasteur T. mais surtout pour lui dire que je ne quitterai pas Moon. Parfois, je regardais la liste des clients que j'aurais dû avoir visités !

AS – Et quel rôle jouaient vos parents dans toute cette opération ?

MI – Ils m'apportaient à manger et s'occupaient de mon linge : ils venaient surtout discuter avec moi pour mesurer mon évolution, et aider les efforts du Pasteur T. Mon père se mit souvent à pleurer, ma mère encore plus : j'avais le coeur gros mais je disais en moi : il faut que tu leur résistes ! Je voulais téléphoner à mes amis moonistes mais le Pasteur T s'y opposait. Parfois tous étaient très excités : un jour, ma mère a levé la main, elle

a failli me battre. J'ai protesté contre ma séquestration : c'est bien pour sauver mes parents, malgré eux, que j'avais accepté de souffrir et de travailler. Pour me comprendre, ma mère est même allée au centre vidéo des moonistes. Au retour elle m'a dit sèchement : ce n'est pas un endroit pour toi !

AS – Mais combien de jours êtes-vous restée enfermée dans le temple ?

MI – Dix jours. Ce qui a été décisif pour moi, c'est d'abord la révélation que m'avait donnée le rappel de la parabole de la brebis égarée : Dieu qui me paraissait injuste envers Caïn, n'est pas si injuste que cela puisqu'il est capable d'oublier la masse, le troupeau entier, en faveur d'une petite bête perdue, d'une petite âme comme la mienne. C'était là le premier choc. Le deuxième choc vint le jour où le Pasteur T me lit un passage (3) de l'Épître de Paul à Tite ! « nous aussi nous étions insensés, désobéissants, etc. Mais lorsque la bonté de Dieu notre Sauveur et son amour pour les hommes ont été manifestés, il nous a sauvés, non à cause des oeuvres de justice que nous aurions faites, mais selon sa miséricorde, par le bain de la régénération et le renouvellement du Saint Esprit. » Chacun a donc ses chances : le Dieu chrétien ne me paraissait plus injuste du tout. Au contraire : Il est le Sauveur et pour chacun de nous. Cela changeait tout. »

Bibliographie

Vous pouvez trouver en livre :

– L'Empire Moon

Par Jean-François Boyer

« Jean-François Boyer, grand reporter à TF1, apporte dans ce livre la première étude complète sur l'Association pour l'unification du christianisme mondial, fondée en Corée en 1954 par le révérend Sun Myung Moon et plus connue en France comme la « secte Moon ».

Pour l'écrire, il a mené des enquêtes pendant plus d'un an en France, aux États-Unis, en Amérique latine, avec l'aide de collaborateurs au Japon et en Corée du Sud. Il en a tiré un ouvrage explosif, plein de révélations inédites, et qui dévoile que l'Église de l'unification est moins une secte qu'un empire au service de la cause anti-communiste. »

Et

– Dans l'ombre de Moon

De Nansook Hong.

« Nansook Hong est la première belle-fille du révérend Moon, fondateur de l'Église de l'Unification, mouvement religieux connu mondialement sous le nom de secte Moon, Pendant quatorze ans, elle a vécu recluse au Jardin de l'Orient, leur gigantesque domaine situé non loin de New York. Choisie en Corée par le Révérend Moon pour épouser son fils aîné, héritier de leur empire financier et religieux, la jeune femme croit servir celui qu'on lui a appris à vénérer comme un Messie venu sauver l'humanité. Plus qu'une aventure individuelle, « L'Ombre de Moon » est le témoignage poignant de la lutte d'une femme pour reconquérir sa liberté, ainsi que du combat d'une mère pour arracher aux griffes de Moon les petits-enfants de ce dernier, héritier de son empire tentaculaire. »

Sources

Prevensectes (site)

Manipulation et sectes Moon : témoignages (site)

anti-scientologie.ch/témoignages (site)

info-sectes (site)

euro-tongil (site)

Les sectes (site)

Secte Moon (sites)

Google Images

Google.secte